
ОТХОДЫ... НА ЭКСПОРТ
Чем дольше человече

ство ведет свою хозяй
ственную деятельность, 
тем больше у него накап
ливается самых разнооб
разных отходов. В числе 
наиболее “докучливых”

украинские производствен
ники обычно называют отхо
ды деревообрабатывающей 
промышленности. Причины 
налицо: стружка и опилки, 
скапливающиеся на произ
водственных дворах пред

приятии, неизменно вызыва
ют бурный профессиональ
ный интерес служб пожарно
го надзора, в адрес руково
дителей летят предписания, 
с предприятий взимаются 
штрафы, отходы убираются, 
затем снова накапливаются 
— и все закручивается сыз
нова по старому сценарию.

Что и говорить, на Запа
де подобные “проблемы” на
учились решать давно. Там 
органическим отходам дав
но нашли применение — к 
примеру, производя из них 
биотопливо. Мы пока поот
стали. Нет, разработки в 
данной области в Украине 
ведутся, но пока что широ
кого применения у ж е  апро- 
бированным на Западе (да 
и Востоке тоже!) технологи
ям не нашлось. Мы пока что 
щедро расходуем необозри
мые и неисчерпаемые, как 
нам кажется, “ цельные” , 
или, скажем так, первичные, 
ресурсы природы. О расто
чительстве нам, скорее все
го, придется запричитать 
достаточно скоро, но...

В такой ситуации тем бо
лее пристальное внимание 
вызывают инициативы, на
правленные на переработку 
отходов. Появление перера
батывающих предприятий не 
может не радовать. С недав
них пор подобное предприя
тие начало действовать и в 
Славутиче. Проект осуще
ствлен при поддержке фон
да «ЧАЭС-Славутич-Разаи- 
тие». Создал и возглавляет 
его Владимир Мельников. 
  Как рассказал предпри

ниматель корреспонденту 
“ТС"., идея вынашивалась 
долго: всего, с изучением 
вопроса и разработкой пер
воначального проекта — 
около трех лет. Непростой 
оказался и путь к реализа
ции: устав от всяческих ме
стных трудностей, умыл 
руки приглашенный из Рос
сии разработчик, хватало 
технических проблем с со
зданием, линии для непос
редственно производства.

— Но сегодня наш мини- 
завод, — рассказал В. Мель
ников, — уже выпускает бри
кеты из тырсы и опилок. В 
ближайшем будущем мы на

мерены наладить выпуск че
тырех видов топлива. К при
меру, особо перспективен, на 
наш взгляд, брикет, в соста
ве которого будет торф и 
опилки, что позволит значи
тельно повысить eгo теплоот
дачу по сравнению с чистым 
торфом. Производительность 
мини-завода — 10 — 12 тонн 
в сутки. Несомненна и его 
польза с экологической точки 
зрения, да и предприятия ре
гиона экономят деньги на ути
лизации древесных отходов. 
Наша продукция соответству- 
ет строжайшим требованиям  
евростандартов — брикет по 
ставляется в Германию, кста

ти, для того чтобы осуществ
лять эти поставки, нам при
шлось освоить производство 
евроупаковки — в Украине 
ее не производит никто.

Замечательно и то , что 
мини-завод сегодня-произ
водит не ТОЛЬКО т ОПЛИВО, но 
и... аналогичные комплек
сы для переработки дре
весных отходов. Один такой 
заказ сейчас выполняется 
для черниговского предпри- 

ятия. В общем, славутичс- 
ка я  м а р ка  таки начинает 
выходить и на межобласт- 
ной , и  на  международный
у р о в е н ь .
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